



L'abbé Delannoy guide d'un jour pour l'église Saint-Léger.



Représentants des communautés israélites et musulmanes à la découverte de l'église Saint-Léger.



Après la visite de la mosquée, le thé à la menthe et les pâtisseries.

# Le 8 Mai, aussi une journée de partage entre chrétiens, musulmans et juifs

Visite d'une mosquée, d'une église et d'une synagogue, participation aux commémorations du 8 Mai à Lens et après-midi d'échanges... Hier, jour de commémoration de fin de conflit, était aussi une « journée de la paix » et de partage entre les communautés musulmanes, juives et chrétiennes de l'agglomération de Lens. Une première.

PAR DJAMEL MEZINE  
lens@lavoixdunord.fr

**LENS.** « Qui n'est jamais entré dans une mosquée ? », lance l'imam à ce groupe d'une cinquantaine de personnes réunies devant la mosquée Al Fath d'Avion, hier matin. Une dizaine de mains se lèvent, la visite va pouvoir commencer...

Dans les rangs, essentiellement des pratiquants. Sans surprise. Bien plus inhabituel, les religions sont mêlées : on croise ici des musulmans, des chrétiens, des personnes de confession juive membres de l'Association culturelle israélite de Lens et environs.

L'événement sonne comme une nouvelle étape dans le dialogue entre musulmans et chrétiens de l'agglomération de Lens entamé il y a cinq ans « pour mieux se connaître, s'apprécier », dit l'abbé Delannoy, responsable du doyenné de La Gohelle<sup>1</sup> et prêtre à Hénin-Beaumont.

Chaque mois, « de 30 à 50 personnes » se rencontrent ainsi pour découvrir la religion de l'autre à travers différents thèmes (mariage, etc.). Et ce lundi a été voulu comme un temps fort, symboliquement casé un 8 mai, jour de commémoration de fin de conflit et donc « de paix »...

## « ON PENSE À VOUS »

« Bonne nouvelle dans un flot de mauvaises », la journée, baptisée « parcours citoyen », comptait plusieurs étapes : visites, ponctuées de questions-réponses, de la mosquée avionnaise, de l'église Saint-Léger et de la synagogue, à

Lens, mais aussi participation à la cérémonie du 8 Mai au côté de représentants de la ville pour finir par une après-midi rythmée de jeux et ateliers thématiques au stade Leclercq prêté par la municipalité.

« L'objectif n'est pas de faire un cours de théologie, insiste Morgan Gallet, imam. Mais de réussir à partager, à passer un message de fraternité, de paix, de vivre ensemble. »

**« L'objectif n'est pas de faire un cours de théologie. Mais de réussir à partager, à passer un message de fraternité, de paix, de vivre ensemble. »**

Pour Jean-Pascal, Héninois de 60 ans, la journée a été l'occasion de pousser les portes d'une mosquée locale, lui qui n'avait jusqu'alors découvert que celle de Jérusalem. « Le prêtre nous en a parlé, confie-t-il. Mon épouse et moi avons décidé de venir, c'est toujours intéressant de découvrir une autre façon de voir Dieu, d'autant qu'on vit une période où on devrait tous se rassembler. »

Ce n'est pas tout. Il aura maintenant de quoi partager un peu plus avec ses voisins musulmans avec qui, dit-il, « on échange déjà pas mal ». Ces voisins, il leur a d'ailleurs envoyé un SMS agrémenté d'une photo de la visite du jour et de ces mots : « On pense à vous. » Ça aurait pu être le slogan de cette journée aussi simple que hors norme. ■

1. Le doyenné de La Gohelle regroupe plusieurs paroisses dans les agglomérations de Lens et Hénin-Beaumont.



La journée a commencé par une visite, guidée par l'imam, de la mosquée Al Fath d'Avion. Dans le public, chrétiens, juifs et musulmans de Lens et environs.



**SUR NOTRE SITE**  
Retrouvez une vidéo du reportage en scannant ce QR code avec votre smartphone ou sur [lavoixdunord.fr](http://lavoixdunord.fr), onglet « Lens - Liévin - Hénin ».